



Isabell Zimmermann
Institut für Ökonomische Bildung - iföb.de
Wirtschaftswissenschaften und Wirtschaftsdidaktik
Pädagogische Hochschule Ludwigsburg Reuteallee 46 -
71634 Ludwigsburg

Ludwigsburg, im Juli 2025

Liebe Studierende,

mein Name ist Isabell Zimmermann und ich freue mich sehr, ab dem Wintersemester 2025/26 als hauptamtliche Mitarbeiterin am Institut für Ökonomische Bildung dabei zu sein. Für mich ist das ein bisschen wie „zurückkommen“, denn die PH Ludwigsburg und auch das 11er Gebäude waren bereits während meines Studiums ein wichtiger Ort für mich – und jetzt darf ich hier selbst lehren. Das fühlt sich ziemlich gut an.

Meine Begeisterung für wirtschaftliche Zusammenhänge wurde schon in der gymnasialen Oberstufe geweckt – durch den Wettbewerb „business@school“. Damals waren Begriffe wie *Unternehmendgründung*, *Kennzahlen* und *betriebliche Zusammenhänge* für mich Neuland, aber ich war sofort fasziniert davon, wie die Wirtschaft unser tägliches Leben durchdringt. Diese Faszination hat mich nicht mehr losgelassen und mich schließlich zum Studium an der PH Ludwigsburg geführt.

Während meines Studiums durfte ich hier als studentische Hilfskraft mitwirken und habe auch als Werkstudentin am Max-Planck-Institut zu Erforschung von Gemeinschaftsgütern gearbeitet – zwei sehr unterschiedliche, aber unglaublich bereichernde Einblicke in Forschung und Praxis.

Nach dem Studium war ich als Lehrerin an der Realschule Eberbach tätig. Mit den Fächern WBS, Sport und Religion konnte ich dort mit Schülerinnen und Schülern vielseitige Unterrichtsansätze ausprobieren und Lernfelder erproben. Ich habe dort nicht nur unterrichtet, sondern auch erlebt, wie wichtig es für unsere Gesellschaft ist, wirtschaftliche Bildung lebensnah und verständlich zu gestalten.

Mit einem Lehrauftrag bin ich dann wieder an die PH zurückgekehrt – und jetzt freue ich mich, diesen Weg hauptamtlich weiterzugehen.

Ich bin gespannt auf den Austausch mit Ihnen, auf Ihre Perspektiven und Fragen – und darauf, gemeinsam mit Ihnen ökonomische Bildung lebendig zu gestalten.

Wenn ich nicht gerade über Unterrichtskonzepte oder wirtschaftsdidaktische Fragestellungen nachdenke, bin ich meistens draußen unterwegs: beim Joggen, auf dem Rennrad oder gelegentlich auf dem Tennisplatz. Sport ist für mich der perfekte Ausgleich – und manchmal entstehen dabei auch die besten Ideen für die nächste Lehrveranstaltung.

Ich freue mich auf viele spannende Begegnungen, Diskussionen und gemeinsame Lernmomente mit Ihnen!

Herzliche Grüße
Isabell Zimmermann